
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 9 DE MARZO DE 1798.

Semlin 11 de Enero.

Hállase todavía dueño de Semendria el Baxá Oglow. Dícese ahora que este rebelde es un renegado griego, que intenta nada ménos que hacer á favor de sus antiguos compatriotas una revolucion en algunas provincias del Imperio otomano. Por el camino de Constantinopla se rinden los pueblos á sus armas casi sin resistencia.

No obstante la ventaja que consiguió contra este caudillo el Baxá de Belgrado, se dispone con nueva actividad á defenderse y rechazarlo si volviese á acometer aquella plaza: hace grandes acopios de municiones y de víveres, y desde aquí se le envían con frecuencia muchas remesas de harina. Pidió también aquel comandante una porcion de pólvora y plomo, ofreciendo pagarlo á dinero contante; pero estando prohibida la extraccion de estos géneros, ha tenido que dirigir su súplica á nuestra corte.

Se asegura que en la Morea y en las islas de Candía y Chipre hay en el día mucho desasosiego. Además de estos cuidados domésticos, rezela el Divan, segun parece, un rompimiento de parte de una potencia poderosa; y á esto se atribuyen las órdenes que acaba de dar para que desde el mes de Marzo pasen 10000 hombres de sus dominios de Asia á los de Europa.

Stockolmo 24 de Enero.

Hácense en Rusia grandes aprestos de guerra, sobre cuyo objeto se forman diversas conjeturas. Al mismo tiempo se sabe que el Emperador de Alemania ha mandado se dupliquen las guarniciones de las plazas de Galitzia.

A fuerza de desvelos ha conseguido este ministerio tener ya 36 navíos de 60 á 86 cañones, otras tantas fragatas, y gran número de lanchas cañoneras.

Há-

Háblase de que se prohibirá en este Reyno el uso del café, como ya se ha hecho dos veces desde el reynado de Adolfo Federico, abuelo del actual soberano. Si esto se verificase ahora, seria la prohibicion muy ventajosa al comercio de Rusia, por la gran salida y venta que tendria en este pais el té de las caravanas de aquel Imperio.

Hamburgo 28 de Enero.

Acaban de entrar en este puerto varias embarcaciones de Londres cargadas con grandisima cantidad de mercancías inglesas por cuenta de comerciantes de esta plaza, los quales experimentarán la mayor pérdida á causa de lo mucho que ha bajado el precio de dichas mercancías desde que se ha prohibido rigurosamente su entrada en España, Francia y Holanda, y que se embargan las que aun se encuentran en dichos paises.

Manheim 2 de Febrero.

Hoy vino aquí un oficial frances con pliegos del General Lecourbe escritos en Oggersheim, por los quales avisa al comandante Traiteur que el General frances en xefe no habia aprobado el artículo del convenio que se firmó el 26, segun el qual no se emprenderian las hostilidades sin preceder un aviso anticipado de ocho dias. Añade no obstante que da palabra de honor de no atacar á Manheim sin prevenirle de antemano, con tal que por su parte le dé tambien igual seguridad. — Dos horas despues vino otro oficial con nuevos pliegos.

En Ratisbona acordáron los Ministros comiciales en su junta de 17 del mes anterior reconocer sin dificultad, y aun sin observar las formalidades y dilaciones usadas en la Dieta, al ciudadano Bacher en calidad de Ministro de Francia en la misma asamblea, atendiendo á que su nombramiento es un testimonio de aprecio, y una prueba de la intencion verdadera en que está la República de ajustar su paz con el Imperio.

Los prisioneros imperiales hechos por los franceses el 25 de Enero en el castillo del Rhin, recibieron libertad sin exígirles la acostumbrada condicion de no servir contra la Francia ó sus aliados durante cierto tiempo. A Mr. Krag, que mandaba la cabeza de puente, le devolvieron los vencedores el caballo que le habian tomado, y así este xefe como toda su tropa fueron tratados con mucho miramiento en aquella ocasion.

Rastadt 4 de Febrero.

Con fecha del 31 de Enero contestó la diputacion imperial á la

la nota perentoria de los Plenipotenciarios franceses. Dicen ser notorio que los exércitos de Francia invadiéron una gran parte de Alemania en 1792, y que hasta el año siguiente no declaró el Imperio guerra á aquella potencia, y que lo hizo usando del derecho de legítima defensa. Por consiguiente no debe temer que el gobierno frances insista en señalar el curso del Rhin por límites, desmembrando casi todo el Círculo electoral y otros muchos estados, y destruyendo las antiguas relaciones de todos ellos. Persiste la diputacion en decir que la Francia, bastante poderosa para proporcionar la paz á la humanidad, ganaria mucho ménos con la adquisicion de un territorio tan poco considerable, que con la gloria de una moderacion política, y señalando límites militares. Persiste tambien en sostener que los preliminares de Leoben favorecen su causa: que el Emperador los firmó en virtud de una comision expresa del Imperio en quanto tuviese relacion con la integridad de sus estados: se ratificáron solemnemente, y el tratado de paz de Campo-formio no hizo sino corroborarlos, en vez de alterarlos de modo alguno, pues para esto no estaba autorizado S. M. Imperial. Finalmente desea la diputacion contribuir mediante un pronto ajuste de paz á que tengan fin las calamidades de la guerra.

Maguncia 28 de Enero.

Ha llegado aquí el ciudadano frances Dentzel para ayudar en sus tareas al ciudadano Rudler.

Se asegura que no solo el castillo de Manheim sino tambien aquella plaza están en poder de los franceses. — La guarnicion del castillo y las tropas de los contornos componian en total cerca de 1600 hombres, y todos quedáron prisioneros de guerra: en las murallas del fuerte no habia sino 18 cañones. Así que el General Hatri recibió esta noticia, despachó dos correos, uno á Rastadt y otro á Paris.

Lóndres 5 de Febrero.

Acaba el gobierno de conceder la mas amplia proteccion á las embarcaciones que se dedican al comercio en los mares del norte, especialmente á las que salen del rio Humbert, de donde todas las semanas, permitiéndolo los vientos, se despacha una escolta para proteger los convoyes que zarpan de aquella parte de nuestras costas.

El 1º de este mes acordáron los directores de la compañía oriental admitir como dinero en pago de géneros comprados en

sus ventas públicas, las letras giradas sobre la misma compañía, y pagaderas en Febrero y Marzo.

Crece de tal modo el precio de los seguros marítimos desde las últimas medidas tomadas por el gobierno frances, que á fines de Enero no hubo quien asegurase á 40 por 100 los cargamentos de varias embarcaciones destinadas á puertos extranjeros. Asimismo se ha mandado suspender muchos encargos de mercancías, que estaban pedidas para introducir las en los mercados de Francia mediante ciertos rodeos.

De resultas del bill sobre aumento de tributos se ha cerrado en Inglaterra un grandísimo número de tiendas.—En quanto al empréstito que se ha abierto aquí para la guerra, no se junta tanto dinero como se esperaba, sin embargo del exemplo que ha dado el Rey de contribuir con 200⁰ sterlinas (y no 2000⁰ como se dixo al principio). Mr. Pitt ha subscripto por 200⁰, y cada Ministro por otro tanto.

La esquadra del Lord Bridport, que consta de unos 30 navíos, tiene orden de salir quanto ántes al mar.—La que manda el Vice-Almirante Thompson destinada á cruzar delante de Brest, se aumentará con 6 navíos, que tienen orden de incorporarse con ella á la altura de Plymouth. Entónces ascenderán sus fuerzas á 13 navíos y 6 fragatas.

El 26 de Enero se embarcó aquí para Calais Mr. Bergeret, que lleva encargo de desengañar al Directorio relativamente al modo con que se trata á los prisioneros de aquella nacion, y de convenir en un arreglo para el cange de los de ámbas potencias.

El Duque de Norfolk ha sido depuesto del empleo de Comandante de Milicias de la parte occidental del Condado de Yorck, y del de Lord-Teniente del mismo país. Varias gazetas atribuyen esta resolucion del ministerio á una especie de castigo, ó mas bien venganza, por haber dicho Duque presidido á la fiesta del cumpleaños de Mr. Fox. El 2 del corriente fué este Lord á Windsor para ver al Rey; y no habiéndolo conseguido, le pidió por escrito una audiencia particular; pero hasta ahora no ha tenido respuesta.—Como quiera que sea, varios oficiales del mismo cuerpo, sumamente sentidos por la deposicion de su xefe, han dexado sus empleos, entre ellos el Teniente Coronel Mr. Tomas Gascoigne.

Entre los diferentes preparativos de defensa que se prosiguen

guen haciendo en este Reyno, se ha adoptado el de formar listas de toda la gente de mar vecindada en las costas, para exercitarla en el uso de las armas de fuego y de la artilleria á bordo de un navío de guerra, que para esto ha señalado el gobierno. Los alistados quedan exêntos de toda leva, y se llamarán milicias de mar.

Por noticias de las Indias orientales, que llegaron el 1.º del corriente, se ha recibido (segun dicen) la confirmacion de estar sublevada una gran parte del Imperio de la China, en términos de amenazar un trastorno general en aquel antiquísimo gobierno.

Lausana 4 de Febrero.

Se ha disuelto la Dieta de Arau, habiéndose ausentado los diputados á causa de haber cundido la inquietud popular hasta aquella ciudad.

Pocos dias ántes habia el Ministro de Francia pedido que la Suiza colocase en Bormio fuerzas suficientes para guardar las fronteras por aquella parte, y que no concediese el paso á las tropas del Emperador, pues de lo contrario no solo entrarían las francesas en el Valais, pero ocuparían además una parte del territorio de Berna. Luego se dixo que los Republicanos se habian puesto en marcha hácia Berna, habiendo llegado á Moudon. Esta invasion era efecto del atentado de los habitantes de la aldea de Thieran; pero se sabe que habiéndose ofrecido 400 vaudeses á ir solos á Berna con el objeto de precaver las hostilidades, llegaron en efecto hasta Morat, á 4 leguas de aquella ciudad, y allí supieron por diputados berneses, que así en ella como en otras de los demas cantones se habian adoptado las medidas y mudanzas que estaban ideadas para establecer la Suiza en República una é indivisible; asegurándose que ya está resuelto el plan de esta nueva forma de gobierno.

Strasburgo 6 de Febrero.

Son muy contradictorios los avisos que se reciben de Rastadt en órden al partido que adoptarán los Ministros imperiales en vista de la última resolucion de los franceses sobre la cesion de la izquierda del Rhin; mas se esperan en breve noticias positivas con la decision final de dichos diputados imperiales.

El General Schaumbourg, Inspector de infanteria, está nombrado General en xefe del ejército frances en las fronteras de

Suiza, y hoy saldrá de aquí para su destino.

Se ha hablado mucho de una próxima invasion de los franceses en Hannóver, de modo que ya se hacian en aquel Electorado disposiciones para que no cayesen muchas cosas en manos de los vencedores: en Cassel trataba el Landgrave del partido que tomaria quando se verificase el caso; y en Berlin llegó á ser tan general dicha opinion, que aquella corte, particularmente interesada en la neutralidad de la Alemania-inferior, encargó á su Enviado en Paris pidiese explicaciones. No rehusó darlas el Directorio, bien que manifestando extrañaba se pidiesen: en efecto contestó negando formalmente los fundamentos de semejantes rumores; pues aunque la República no debe renunciar al derecho de perseguir á sus enemigos en donde pueda alcanzarlos, respeta las condiciones que la ligan con otras potencias, y sabe hacer de modo que todos los planes de defensa y ataque concuerden con sus empeños.

Paris 12 de Febrero.

La Asamblea representativa interina de la República alemánica ha enviado tres diputados al Directorio, y han llegado á Paris con el Ayudante Autier, quien el dia 4 los presentó al Presidente del Directorio. Traen orden de dar gracias al gobierno frances por la lealtad con que ha cumplido los antiguos tratados con aquellos pueblos.

El Senado de Hamburgo no dudó conceder desde luego al ciudadano Leonardo Bourdon las peticiones que llevaba encargo de hacerle en nombre del Directorio ejecutivo. A las 24 horas de su llegada se publicó un bando para que saliesen inmediatamente de la ciudad todos los emigrados. Se mandó tambien salir á los ingleses, y todas las mercancías de Inglaterra se seqüestraron: finalmente se cerró por primera vez aquel puerto libre para las embarcaciones británicas. — Asimismo el Cónsul general de la República en Hamburgo ha puesto en execucion una ley antigua, que prevenia se convocásen á tiempos determinados los sugetos de su nacion que se hallasen allí, para conferenciar sobre objetos que pudiesen interesar á su patria. En consecuencia los juntó el 26 de Enero, les hizo un discurso adaptado á las circunstancias, y les leyó una circular del Ministro de Relaciones exteriores dirigida á todos los agentes diplomáticos y consulares franceses, á quienes entre otras cosas dice: „Se requiere que todas

das las partes de la República francesa, y todos sus empleados, hagan en este momento guerra á la Gran Bretaña." Despues se decretó abrir tres registros ó asientos, el uno para las ofertas de fondos del empréstito destinado á la expedicion contra la Inglaterra: el segundo para los donativos gratuitos; y el tercero para que escribiesen en él su nombre los franceses que se obliguen á no comprar ni despachar ningun género ni otro efecto de fábricas inglesas hasta hecha la paz con aquella potencia. Finalmente convinieron tambien en juntarse á lo ménos quatro veces cada año para acordar los medios de concurrir á la prosperidad de su nacion.

Ha salido de aquí para Dunkerque el General Buonaparte con algunos oficiales de ingenieros y marina: van á reconocer las costas, y disponer las primeras operaciones para el desembarco. Parece cosa resuelta que el ataque será general, en vez de intentar varios parciales. Pósteriormente á Buonaparte salieron tambien los Generales Dessaix, Kleber y Dufalga, que llevan el mismo objeto de visitar las costas de la Mancha y del Océano.

En el puerto de Ostende se ha puesto embargo á muchas embarcaciones que han de servir de transportes en el armamento de Dunkerque. Los comerciantes de aquella ciudad y otras de los departamentos belgicos han ofrecido para el mismo efecto todos sus navios; y además los armadores de dicho puerto han aprontado la suma de 120 libras para gastos de la expedicion de Inglaterra. — Con el mismo patriotismo han ofrecido los trabajadores del puerto y arsenales de Tolon 22,420 libras. Estos donativos son generales en toda la Francia, y algunos muy quantiosos. Hasta las tropas se esmeran en hacerlos, y la division que manda el General Chateauneuf-Raudon ha contribuido con 200 francos.

En el Consejo de los Ancianos presentó el ciudadano Goupil el exemplar de una obra intitulada la *Pasigrafia*. „Esta palabra, dixo, se compone de dos voces griegas, y significa escritura universal. Con solos 12 caracteres ó signos ideados por el autor se puede escribir en todas las lenguas, pues esta ciencia es una especie de lengua universal, mediante la qual se entiende á los antiguos y á los modernos de qualquier nacion que fueren, sin necesidad de comentarios; contribuye tambien á enriquecer qualquier lengua con los primores de las demas, y es tan fácil, que un

niño de 11 años la ha aprendido en 8 horas, dando pruebas de su capacidad en la última sesión pública del liceo de las artes, en la qual tradujo de repente una frase griega y otra italiana escritas en caracteres pasigráficos. Además de las ventajas que acabo de mencionar, puede tener aun la pasigrafía la de concurrir poderosamente á perfeccionar el análisis del espíritu humano." Aceptó el Consejo dicho exemplar, mandando se depositase en su biblioteca, y que se imprimiese el discurso de Goupil.

Un ciudadano muy conocido por la construcción de unos molinos para afinar la pólvora y el salitre, y por la invención de ciertos cañones de montaña, los cuales aunque solo pesan 23 libras, producen un efecto como los de calibre de 8, ha obtenido permiso del gobierno para hacer experiencias de un nuevo género de embarcaciones ó barcas chatas, que estan libres de incendiarse, y aun de dar en los escollos. Se propone el inventor entrar en el barco el día de la prueba, y exponerse al fuego más vivo y fuerte.

Milan 24 de Enero.

El día 21 aprobó este Consejo de los Ancianos una resolución del gran Consejo para poner 16 millones de libras á disposición del Directorio, á fin de atender á la manutención y otros gastos de 35,500 franceses, que evacuando el territorio veneciano han de permanecer tres meses en la República cisalpina. La expresada resolución de los Consejos dice así: „Dase autoridad al poder ejecutivo para vender bienes de los conventos, abadías y encomiendas suprimidas, hasta el importe de 16 millones de libras milanesas: se venderán al mayor postor, y se pagará una mitad en dinero, y otra en créditos sobre la nación, cuya fecha sea anterior á la mudanza de gobierno en los respectivos departamentos.”

En atención á que muchos particulares carecen de medios de habilitarse para ir á servir en el ejército frances de Inglaterra, se ha resuelto que la República les costee su equipage y demás gastos.

El día 29 se celebrará en el campo llamado de la Federación la fiesta decretada el 26 de Diciembre con el objeto de manifestar el agradecimiento del pueblo cisalpino á la Francia.

Segun noticias de Nápoles ha hecho el Príncipe de Castelcicala dimisión del ministerio de Negocios extranjeros, en el qual le reemplaza el Marques de Gallo.

Turin 24 de Enero.

Propuso esta corte á la República cisalpina el ajuste de una alianza ofensiva y defensiva, y la comunicó el proyecto del tratado. En uno de sus artículos se decía que las dos potencias se restituirían recíprocamente los refugiados á quienes hubiesen concedido asilo; pero siendo esta cláusula enteramente contraria á los principios constitucionales de los cisalpinos, respondió el Directorio que aquella República iba á contratar con la francesa una alianza que será el cimiento de su existencia política, y que no podia tratar con otra potencia hasta que ajuste aquella alianza.

Venecia 19 de Enero.

Ayer á las 9 de la mañana se anunció al público con salva de artillería la llegada de las tropas austriacas. A las 10 entró el Teniente Feld-Mariscal Conde de Wallis, que venia de Mestre, trayendo por escolta un cuerpo de granaderos. Desembarcó en la plaza de S. Márcos, en donde fué recibido por el General veneciano Noveller con la plana mayor de las tropas de tierra, y por el patricio Corer con el estado mayor de la marina. Acompañaban al General Wallis el Teniente Feld-Mariscal Príncipe de Reuss, que llegó aquí el dia 15, los Generales Liptay y Lattermann, Mr. Hombourg, Ministro que fué del Emperador en Venecia, y Mr. Carradini, Secretario de legacion. Las calles estaban colgadas; el gremio de mercaderes y otros cuerpos cumplimentaron al General por medio de diputados, y el pueblo victoreaba, su bienvenida y manifestaba su gozo con repetidos aplausos. Dirigióse el Conde de Wallis á la iglesia de S. Márcos, en donde le esperaba el Patriarca, y lo introduxo en ella con toda ceremonia. Concluida la misa se formaron las tropas imperiales en parada en la propia plaza, poniéndose á su frente el mismo General. Renováronse entónces las voces de *viva César, viva nuestro soberano*. La comida que se le dió aquel dia fué de 62 cubiertos, hallándose entre los convidados el Príncipe de Reuss, el Patriarca, y los varios diputados. Por la tarde solicitó el pueblo permiso para festejar con regocijos públicos la bandera imperial; y por la noche se iluminó la mayor parte de la ciudad, como tambien el teatro del Fénix, al que concurrió y fué muy aplaudido nuestro Gobernador el Príncipe de Reuss; al fin hubo bayle. Las fiestas durarán varios dias, y el 25 se cantará un solemne *Te Deum*.

Esta mañana visitó el General Wallis la armería, y luego salió para hacer su entrada en Padua.

Se han confirmado por ahora las juntas de policía, y los tribunales criminales y civiles.

Lisboa 19 de Febrero.

En el Real hospital de inoculación entraron el año último, desde 3 de Abril, 118 criaturas, las 86 de la Real casa de expósitos de esta corte, y las otras 32 de particulares, que voluntariamente las ofrecieron para que se inoculasen. De las primeras fueron inoculadas segunda vez 34, con el objeto de continuar las observaciones del año anterior: y sucedió lo mismo que con las que lo fueron después de haber tenido viruelas naturales, es decir, que algunas padecieron una calenturilla insignificante, y alguna leve erisipela, ó mas bien eritema en el lugar de la inserción. Entre los demás inoculados, tuvieron sarampion algunos á pocos días de practicarse en ellos la operación. Uno tuvo viruelas naturales: 20 no fueron inoculados, á causa de haberseles pegado el sarampion, y otros 7 por hallarse en circunstancias que hacian la inoculación ménos aplicable. Los inoculados salieron todos con felicidad.— El Conde da Cunha, á beneficio de la humanidad inoculó el mismo año por su propia mano 44 niños, de edad de un año hasta 9, en las inmediaciones de su quinta del Bulhaco, empezando por sus 3 hijos, de los cuales uno tenia 5 meses. Entre otros que inoculó habia uno que apenas contaba 15 días. Todos ellos tuvieron viruelas buenas, á pesar de haberse sacado el primer pus de un virolento, que las tuvo tan malas que llegó á estar sacramentado.

Madrid 9 de Marzo.

El Rey se ha servido nombrar para la dignidad de Prior claustral de la catedral de Tortosa á D. Joseph Banqueri: para una Canongía de la de Mallorca á D. Juan Morell: para otra de la Metropolitana de Santiago á D. Cipriano Vimercati, Presbítero, Director de las academias de Guardias Marinas, en atención á sus distinguidos servicios, y al mérito y virtud que tiene tan bien acreditada: para otra de la colegial de Baeza, en el obispado de Jaen, á D. Isidro Suarez del Villar: para otra de la del Sacromonte de Granada á D. Francisco Vejarano, Canónigo Magistral de la colegial de Uxíjar, en el mismo arzobispado: para una Racion de la catedral de Avila á D. Dionisio del

del Nero y Barreda, Vicario general del mismo obispado: para otra de la de Palencia á D. Alonso Martin Perez, Cura párroco de Villaramiel: para una Media-Racion de la de Cartagena á D. Juan Francisco Alvarez del Hierro y Murguía: para otra de la de Sigüenza á D. Miguel Alonso Alcalá, Capellan del regimiento provincial de la misma ciudad, con retencion de las gracias que anteriormente le estan hechas; y para el empleo de Administrador y Capellan mayor de la capilla y santuario de Ntra. Sra. del Pópulo de Cádiz, al Presbítero D. Juan María Fleming.

S. M. se ha dignado promover á Teniente Coronel del Real cuerpo de artillería al graduado D. Joseph de Power, Capitan del mismo cuerpo.

En el Real y supremo consejo de las Indias, y por la escribanía de Cámara de D. Francisco Xavier de Elípe, penden y se siguen autos por el convento de religiosas de S. Clemente el Real, orden del Cister en Sevilla, con el Consulado de Cádiz y el Sr. Fiscal, sobre paga de 50,300 rs. que le pertenecen en un crédito de 6001 pesos con sus intereses; en el qual se hallan interesados por la suma de 20 pesos los herederos de D. Juan Luque, vecino que fué de Sevilla: é ignorándose su paradero, por decreto del mencionado Consejo de 22 de Diciembre último, ha resuelto se les cite, llame y emplace por edictos, á efecto de que acudan y se presenten en dichos autos á usar de su derecho, y deducir quanto tengan por conveniente; apercibidos de que si lo hicieren en el término de 15 dias contados desde hoy, se les oirá y administrará justicia, y de que pasados sin practicarlo, en su ausencia y rebeldia se substanciarán en los estrados, y les parará el perjuicio que haya lugar.

Los subscriptores al Catecismo fundamental y universal, ó convencimientos de la verdad de la Religion, en que se promueve su inteligencia, y se presenta un antídoto contra la incredulidad y mal vivir, por el Dr. D. Antonio Juan Perez y Perez, Cura párroco de Orgaz, acudirán á recoger el 2.º y último tomo á las librerías de Escribano, calle de las Carretas, ó de Barco, carrera de S. Gerónimo; y en Cádiz á la de Pajáres. Se vende la obra á 48 rs. en pasta, y 40 en rústica en las mismas librerías, y en Toledo en la de Hernandez, en Valencia en la de Mallen, en Sevilla en la de Berard, y en Utrera en casa de D. Juan Joseph Perez y Perez. En dichos parages se hallará á real un Catecismo breve, dogmático-histórico sobre los principales misterios, por el mismo.

Los subscriptores al Teatro de la legislacion universal de España é Indias acudirán á recoger los tomos 24 y 25 á la librería de Tieso, calle de las Carretas. El editor de esta obra, deseando que el público no carezca del beneficio que le resulta de su pronta conclusion, la dará con-

clui-

cluida en todo el mes de Mayo próximo, advirtiendo que en esta publicación los subscriptores adelantarán el importe de 3 tomos, que serán los últimos. Los que no hayan recogido los anteriores se les considerará como compradores, hecha la última publicación.

Catecismo cotidiano, según el espíritu de la Iglesia: por el P. Teodoro de Almeyda, traducido por el P. D. Francisco Vazquez, C. R. Véndese en pasta á 8 rs. en la librería de Castillo, frente á S. Felipe.

Disertación acerca del verdadero carácter y método de curar las heridas de armas de fuego, con varias advertencias sobre la memoria de D. Pablo Ibarola, y una adición en respuesta á la vindicta del Bachiller Porrás Machaca: por D. Agustín Peláez, primer Ayudante de Cirujano mayor de los Reales ejércitos. Se hallará en la librería de Fernandez y compañía, frente á S. Felipe el Real; en Cádiz en casa de Pájares, y en Barcelona en la imprenta de Piferrer.

Segunda edición de la obra intitulada los Dos Robinsones, ó aventuras de Carlos y Fanny, niños ingleses abandonados en una isla desierta: relación imitada del inglés por D. Justo de la Barra: 3 tomos en 8.º Véndense á 27 rs. en pasta en la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo.

Concordancia de los quatro Evangelios, ó historia del Salvador del mundo, según la serie mas exacta de su vida, sus viages, misiones, milagros, predicación, trabajos, persecuciones, pasión, muerte, resurrección y ascension: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Manual de quaresma ó exámen de sí mismo sobre la práctica de las virtudes que propone la Iglesia en las epístolas y evangelios de este santo tiempo: con breves meditaciones á la pasión de nuestro Señor Jesuchristo, y oraciones sobre sus misterios para todas las horas del día: obra escrita en frances por el P. Francisco de Abril, de la Compañía de Jesus: traducida al castellano en un tomito en 8.º de buen papel y carácter. Véndese en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Ensayos políticos, científicos y militares sobre la instrucción y estudios de la juventud española que se dedica á la carrera de las armas. Esta obra es una escuela de modelos de valor, intrepidez, amor á la gloria, y sentimientos honrados y sublimes que caracterizan las grandes almas: se rectifican los conocimientos del mando y de la obediencia de un ejército que sale á vencer y recibir el premio de los elogios de la nación, y la bendición de los pueblos. Contiene además una bibliografía de las mejores obras para estudiar el arte de la guerra. Se hallará á 5 rs. en las librerías de Frances, Barco y Quiroga.

Estampa del glorioso Patriarca S. Joseph, que representa su patrocinio: grabada por D. Manuel Albuerne. Se hallará á 2 rs. en casa de Fernandez y compañía, frente á las gradas de S. Felipe.